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За повседневными заботами мы порой забыва-
ем, что жизнь прекрасна и удивительна! Но в день 
магического праздника 8 Марта мы вдруг осозна-
ем это в полную силу. Наши сердца начинают до 
синяков биться о грудную клетку, и мы (имеются 
в виду настоящие мужчины) каким-то седьмым 
чувством ощущаем, что источником такой жиз-
ни – прекрасной и удивительной – являются жен-
щины. Более  того, мы начинаем понимать, что 
жизнь не столь уж прекрасна, сколь удивительна, 
и не столь удивительна, сколь прекрасна. И эту 
жизнь создаете вы, наши удивительные и пре-
красные женщины! Спасибо вам!

Любящие вас мужчины

Как мы сели за парты . В Англии.
Процесс обучения был профессионально ори-

ентирован, богат лексически и методически, а так-
же визуально и эмоционально ярок. Технически 
оснащенная и уютная комната для занятий, столы 
в которой располагались полукругом, также распо-
лагала к коммуникации. Перерывы между занятия-
ми были организованы таким образом, что слуша-
тели курсов из разных стран имели возможность 
общаться на английском языке друг с другом и с 
преподавателями, задавать вопросы, делиться впе-
чатлениями. Интересен тот факт, что в школе, где 
одновременно обучаются сотни студентов из раз-
ных стран мира, рекомендуется общение только на 
языке принимающей стороны, т.е. на английском.

Итак, мы сели за парты. Теперь мы студенты. 
Слушаем, смотрим, повторяем, записываем, изуча-
ем словарь, поднимаем руку для ответа, извиняем-
ся за опоздание на занятия, выполняем домашнее 
задание, нас вызывают к доске. Мы сами задаем 
вопросы, просим подобрать дополнительный ма-
териал. И так каждый учебный день. А день наш 
был выстроен следующим образом: утром 2 пары 
General English Course, после обеда лекции по 
страноведению или занятия по методике. На этих 
занятиях мы отрабатывали все аспекты препода-
ваемой нами дисциплины – от фонетики, лексики 
и грамматики до анализа страноведческого мате-
риала. Естественно, всё только на английском. Мы 
имели возможность в течение двух недель слушать 
носителей языка и общаться с ними. С фактиче-

ской точки зрения, наш «багаж знаний» потяжелел, 
поскольку отдельные факты, ряд лексических вы-
ражений и норм можно узнать, а главное понять, 
только оказавшись в языковой среде. Особенно 
это ощутимо при рассмотрении темы о социаль-
ной структуре британского общества, вопроса о 
так называемых «социальных лифтах», о системе 
высшего образования и политической структуре. 
И это, безусловно, возможность почувствовать и 
попытаться понять национальный характер или 
менталитет британцев, английский юмор, ощутить 
традиции и обычаи, которые они хранят и переда-
ют из поколения в поколение. 

Безусловно, Великобритания не остается в сто-
роне от мировых процессов и превращается (или 
уже превратилась) в мультинациональную страну, 
что не проходит бесследно для культуры страны. 
Обсудить изученные на занятиях аспекты и узнать 
что-то большее мы могли в ходе ежедневного обще-
ния с членами семьи, в которой жили. Это отличная 
возможность почувствовать уклад жизни, узнать о 
традициях, задать интересующие вопросы, поде-
литься впечатлениями. Нам очень повезло оказаться 
в гостях у добрых, отзывчивых, доброжелательных 
и гостеприимных людей, готовых всегда помочь со-
ветом, рассказать и объяснить что-то новое. 

В школе нас ознакомили с рядом методиче-
ских приемов и методик, разработанных препода-
вателями школы, авторами множества учебников.  

В спортивном зале ИГХТУ в минувшую субботу прошло первенство вузов Ивановской об-
ласти по спортивной аэробике. Этот замечательный спортивный праздник знаменует приход 
весны, начало цветения, буйство чувств и эмоций. 

«Спортивная аэробика, пожалуй, самый зрелищный, самый красивый вид спорта в спар-
такиаде вузов», - заметил, открывая соревнования, ректор ИГХТУ, член-корреспондент РАН 
О.И. Койфман. И участницы соревнований этого года действительно были настоящими кра-
савицами (как, впрочем, и их предшественницы), блеснули спортивным мастерством, поко-
рили грацией, удивили высоким уровнем исполнения. 

Наши девушки в этом виде спартакиады – спортивной аэробике – уже пять лет подряд 
становились чемпионами, доказывая свой высокий уровень. Поэтому уступать было просто 

Плох тот солдат, кто не мечтает стать генера-
лом. Плох тот преподаватель английского языка, 
кто не мечтает посетить Англию. Теперь на ковар-
ный вопрос студентов: «А вы были в Лондоне?», 
мы можем с гордостью ответить: «Были. И не толь-
ко в Лондоне». 

Если говорить сухим, официальным языком, 
то с 27 января по 9 февраля в составе группы из 
9 преподавателей и 22 студентов мы проходили 
краткосрочные курсы повышения квалификации 
(языковую стажировку) в одной из лучших язы-
ковых школ Великобритании Language Specialists 
International в г. Портсмут. Если же говорить о во-
площении мечты увидеть страну, о которой много 
читали, язык которой изучали, то это были две не-
забываемые недели общения, постижения культу-
ры и истории Англии. 

Программа курсов и сам процесс обучения 
были разработаны персонально для группы препо-
давателей из ИГХТУ и ИГЭУ с учетом индивиду-
альных пожеланий, а также специфики преподава-
ния иностранного языка в техническом вузе. 

 Руководство школы и преподаватели встретили 
ивановскую группу очень радушно и доброжела-
тельно. На протяжении всего периода обучения мы 
ощущали на себе внимание и заботу принимающей 
стороны, от чисто технических моментов органи-
зации обучения и переменок между занятиями до 
помощи в организации досуга и экскурсионных по-
ездок, которым мы посвятили все свои выходные. 

нельзя! И они доказали – равных нашим красавицам-спортсменкам нет ни в одном иванов-
ском вузе! Команда ИГХТУ получила наивысший балл и за артистичность выступления, и за 
исполнение, и за сложность. В итоге по сумме баллов (19,0) наша сборная оставила позади 
главных соперников: ИвГУ – второе место с суммой баллов 17,95; ИГЭУ – третье с суммой 
баллов 17,75.

Состав команды:
Лебедева Ольга    (5/15) мастер спорта
Афинеевская Александра   (5/6) дважды мастер спорта
Вавилова Евгения   (2/12) мастер спорта
Сенникова Нина   (2/38) мастер спорта
Короткова Анастасия    (5/9) кандидат в мастера спорта
Тренеры – мастера спорта Кузнецова И.В ., Грушницкая Т.В.
Прекрасный подарок всем болельщикам, тренерам, самим себе и своему вузу в канун 

праздника 8 Марта!

(Продолжение на стр. 2)

Сборная ИГХТУ по спортивной аэробике  
еще раз доказала: Химтех лучше всех! 

Рубрику ведет  М.Таланова

«Весна, любовь и мы!»
– так назывался концерт, подаренный всем женщинам вуза в канун весеннего праздника 

8 Марта артистами студенческого клуба. Необычен он был тем, что проходил в рамках 
подготовки к празднованию 25-летия студклуба ИГХТУ,  и программа была построена 
в основном на выступлении солистов-вокалистов студенческого клуба прошлых лет. 
«Гвоздем программы» был, несомненно, Алексей Мутовкин – шестикратный лауреат 
фестиваля «Студенческая весна». Выпускник энергоинститута, он пришел на сцену студ-
клуба, поступив в аспирантуру ИХТИ, и на протяжении почти десяти лет радовал зрителей 
как автор и исполнитель собственных песен. В концерте Алексей исполнил свои «хиты» 
прошлых лет «Весна», «Есть любовь», «Вера», также и известные популярные песни. 
В этот вечер ему удавалось всё – и мягкая лирика, и песни из репертуара М. Магомаева, 
и композиции из рок-опер. Зрители с восторгом принимали каждое его выступление. 

Вдохновение Алексею придавала «родная» сцена, где когда-то он стал «Заслуженным 
артистом ИХТИ». И еще один очень важный штрих к творческому портрету Алексея: он 

является автором и первым исполнителем гимна ИГХТУ «Химтех, тебе поем мы славу!», 
который сегодня звучит на всех торжественных мероприятиях вуза.

Не оставил равнодушными  зрителей и Сергей Карпов. С первого курса, с 1993 года, 
он – на сцене Химтеха: был артистом Студенческого театра им. Силикатчиков, солистом-

вокалистом. Обаятельная улыбка, спутница почти всех его песен, как всегда, создала в зале 
радостное настроение. Необычной стала в репертуаре Сергея неаполитанская песня «Скажите, 

девушки…», исполненная в дуэте с дочерью Аленой, ученицей музыкальной школы, аккомпа-
нировавшей ему на рояле. Несколько песен прозвучало в сопровождении музыкального ансамбля 

(гитара, баян, саксофон, ударные инструменты). Очень хочется похвалить наших музыкантов (М. 
Малашенко, Д. Нарманию, И. Козлова, ребят из рок-команды) за  проделанную творческую рабо-
ту, ведь это выступление потребовало многих репетиций. Но как результат – классный «живой звук»!     
Как всегда с большим успехом выступил Олег Козлов, ныне руководитель клуба авторской песни «Дельта» 
студенческого клуба, лауреат и дипломант многих песенных конкурсов. «Апогеем» содружества трех соли-

стов (А. Мутовкин, С. Карпов, О. Козлов)  явилось замечательное исполнение  музыкального фрагмента 
«Белль»  из культового мюзикла «Собор Парижской Богоматери»,  вызвавшее бурные аплодисменты 

зрительного зала. 
Вместе с «маститыми» исполнителями в концерте выступили и молодые солисты, нынешнее 

поколение вокалистов студклуба:  Татьяна Щапова, Ксения Воронина, Евгений Голованов.     
Несколько номеров украсили хореографическим сопровождением участницы хореографиче-

ского коллектива «Винегрет».  Замечательно, с юмором и большим уважением к исполнителям 
провел концерт Алексей Волков.

«Мы очень волновались, чувствовали большую ответственность, – сказали после 
концерта герои вечера – Алексей Мутовкин и Сергей Карпов. – Идея проведения 

такого концерта у нас возникла давно. Мы очень рады, что накануне женского 
праздника 8 Марта и в год юбилея студклуба, нам удалось ее осуществить. Как 
– судить зрителю…».

Очень теплый прием, бурые аплодисменты, крики «Браво» – вот ответ 
зрителей!

Еще одним подарком всем женщинам, собравшимся в этот день в актовом 
зале, стала выставка «Подарок маме», а точнее – «маме и бабушке», т.к. многие 
из представленных на выставку работ были сделаны руками не только детей, 
но и внуков наших преподавателей и сотрудников. Картины, причем не только 
выполненные карандашом и акварелью, но и уникальные – из семечек, крупы 
и макарон(!), разнообразные поделки – от шитья до ювелирных украшений, 
всё это к празднику 8 Марта сделали наши дети - дошкольники и младшие 
школьники! 
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Представляем  вам еще одну не ме-
нее  замечательную студентку, которая 
не побоялась приехать за тысячи ки-
лометров в наш вуз на стажировку из 
другой страны. Это Арай Турганбаева, 
магистрантка второго курса Казахско-
го национального технического уни-
верситета им. К.И. Сатпаева. 

– Арай, расскажи, пожалуйста, по-
чему ты выбрала именно наш вуз?
– Это не случайно. Я занимаюсь про-
блемами материаловедения и выбрала 
для своей магистерской диссертации на-
правление, связанное с химией полиме-
ров. (От ред. Арай  учится на кафедре 
станкостроения, материаловедения и 
технологии машиностроительного про-
изводства Института промышленной 
инженерии КазНГУ. Это один из 13 ин-
ститутов, входящих в состав Казахского 
национального технического университе-
та). У нас  знают о работах ваших ученых 
в области химии порфиринов, ивановская 
«школа порфиринов» известна по всему 
миру. Не так давно в ИГХТУ, на кафедру 
ХиТ ВМС,  приезжал мой научный руко-
водитель Евгений Васильевич Чумаков. 
Он познакомился с работами ваших уче-
ных в области новых материалов, был за-
ключен договор о сотрудничестве между 
ИГХТУ и КазНТУ, в рамках которого 
предполагалась и моя стажировка. Так я 
оказалась первой студенткой, приехав-
шей по этому договору в Иваново. Пер-

вая, двухмесячная, поездка была в конце 
прошлого года, и сейчас я приехала во 
второй раз еще на месяц для выполнения 
экспериментальной части своей работы. 
В вашем вузе прекрасное научное обору-
дование, которое было использовано для 
проведения эксперимента:  жидкостной 
хроматограф, позволяющий по методу  
гель-проникающей хроматографии на-
прямую получить молекулярно-массовые 
характеристики синтезированных сопо-
лимеров;  прибор синхронного терми-
ческого анализа, совмещенный с масс-
спектрометром и ИК-спектрометром; 
прекрасное спектральное оборудование, 
дающее  возможность следить за ходом 
реакции и  многое другое. Работа, кото-
рую я выполняю здесь, связана с синтезом 
новых сополимеров с винильными моно-
мерами. Мы работаем с биологически ак-
тивными соединениями – порфиринами. 
Тема очень интересная и перспективная 
для нашего института, научной группы, в 
которой я занимаюсь. Это новое направ-
ление для нашей страны и поэтому  есть 
перспективы дальнейшей работы по этой 
тематике в технопарке КазНТУ. И то, что 

я работаю именно здесь, в ИГХТУ, 
это важно для моего будущего.

– Вот так, впервые, за столько 
километров от дома, в Россию. Не 
страшно было? Как тебя встре-
тили здесь, что запомнилось?

– Меня очень хорошо приняли, 
меня ждали, составили научную 
программу, культурную программу, 
познакомили со всеми. Все старают-
ся мне помочь, особенно благодарна 
я научным руководителям – Ольге 
Ивановне Николаевой и Татьяне Ар-
сеньевне Агеевой. Они удивитель-
ные люди! Не успела познакомиться 
только с заведующим кафедрой, но 
знаю, что эту кафедру возглавляет 
ректор вуза, значит, у него множе-
ство разных дел.

Мне очень нравится, как отно-
сятся ко мне на кафедре. В канун 
Нового года я была членом жюри на 
новогоднем огоньке, которые прово-
дили студенты и магистранты. Это 
было незабываемо!

Иваново очень хороший город 
– тихий, уютный. И молодежный. 
Только где же «город невест»? У вас, 
по-моему, и женихов достаточно!

– А что больше всего поразило в 
нашем городе?

– Погода! В ноябре, когда я толь-
ко приехала, было холодно, каждый 
день шел снег – это очень непривыч-

но. У нас снег тоже выпадает, но 
лежит недолго, не надоедает. А 
здесь очень долго – 5 месяцев! 
Сейчас второй раз приехала, уже 
март, а снег снова идет! Я только 
теперь поняла некоторые рус-

ские сказки, где «снег всё кружит-
кружит, метель метёт-метёт»... (От 
ред. Сказки, как национальные, так 
и русские, – сейчас «главные» книж-
ки дома у Арай, ведь у нее двухлет-
няя дочка – Нурай, которая их так 
любит и вместе с папой, ждет свою 
маму!).

А еще в Иванове я первый раз 
встала на лыжи. Это так здорово! У 
нас, правда, есть горнолыжные ку-
рорты, можно покататься на горных 
лыжах, но здесь, в лесу, где кругом 
снег лежит, можно просто не спеша 
идти на лыжах – такая красота! Мы 
взяли лыжи напрокат на час, а вер-
нули через 3 часа, просто уходить из 
леса не хотелось!

У вас замечательные, гостеприим-
ные люди,  замечательный вуз. Я рада, 
что смогла приехать сюда и немного 
завидую тем, кто ещё приедет… 

Т.У.

Спешите делать добро
Это нужно для моего будущего

В нашем университете очень часть можно услышать фразу: «Химия – 
это жизнь!», но для магистранта 2 года обучения Екатерины Зеленцовой 
она звучит немного иначе: «Экономика – это жизнь!».

 В 2007 году поступив на 1 курс ИГХТУ, Екатерина ещё не понимала, 
что скрывает за собой название специальности «Финансы и кредит». Но как 
только начался учебный процесс, все сразу стало ясно - это то, что  нужно! 
Ни один современный процесс, происходящий на макро- и микроуровне, не 
обходится без экономических вопросов, тем более, что в последнее время 
широкое распространение получили различные финансовые  институты: 
страховые и инвестиционные компании, кредитные организации и т.д. И уже 
не оставалось никакого сомнения, что был сделан правильный выбор!   

На 4 курсе встал вопрос о выборе темы курсовой работы, а в даль-
нейшем и работы бакалавра. Екатерина с научным руководителем – Оль-
гой Владимировной Меленчук, доцентом кафедры финансов и кредита, 
решили далеко не ходить и анализировать финансовую устойчивость 
бюджетных организаций на примере Ивановского государственного химико-
технологического университета. Тема не из легких, поскольку бюджетные 
учреждения имеют свою специфику как бухгалтерского, так и управленче-
ского учета. Для углубления в экономическую деятельность  вуза Екатерина проходила практику в финансово-экономическом 
управлении ИГХТУ. После прохождения практики, проанализировав финансовое состояние и уровень финансовой устойчи-
вости вуза, были предложены рекомендации по их повышению. В итоге - «пятерка» на защите дипломной работы и диплом 
бакалавра с отличием! 

Казалось, что ещё год обучения - и можно применять свои знания на практике… Но Екатерина не спешила расставаться с 
родным вузом и любимой кафедрой и решила поступить в магистратуру. Сдав экзамен  на «отлично»,  с 1 сентября 2011 года 
стала обучаться по магистерской программе «Организация и управление корпоративными финансами».

Сменился научный руководитель, им стала Анна Александровна Валинурова. Именно под ее руководством Катей были 
достигнуты серьезные результаты на конкурсах и олимпиадах. Помимо основной учебы, любимым занятием стало участие в 
студенческом научном обществе кафедры, на котором студенты, магистранты и преподаватели обсуждают насущные пробле-
мы экономической и финансовой систем страны  и мира.  

К тому же, с 1 курса магистратуры Екатерина работает ассистентом на кафедре финансов и кредита, тем самым про-
должая династию педагогов (бабушка, мама и папа – учителя). «От судьбы никуда не уйдешь, - улыбаясь,  сказала Екатерина. 
– Папа  надо мной шутит: хотели вырастить экономиста, а получился все равно преподаватель». 

В 2012 году она стала победителем Всероссийской олимпиады  развития финансовой системы и Международного кон-
курса молодых аналитиков, организованного Молодежным союзом экономистов и финансистов. В начале декабря услышала 
объявление о конкурсе грантов, долго не решалась участвовать в нем, но в последний день все же подала документы. И не 
зря! Екатерина стала победителем конкурса грантов для поддержки студенческих научно-исследовательских работ. И это со-
вершенно справедливо.

С.Е. Дубова, профессор, зам. зав. кафедрой финансов и кредита

.

ФГБОУ ВПО «Ивановский государственный химико-технологический университет»  
объявляет выборы 

на замещение должностей научно-педагогических работников:
по кафедре  химической технологии волокнистых материалов:

– заведующего кафедрой  (1 ставка), доктора  наук, профессора;
объявляет конкурсный отбор 

на замещение должностей научно-педагогических работников:
по кафедре органической химии:

– профессора (1 ставка), доктора  химических  наук.
Срок  выборов и избрания по конкурсу  – до 5 лет.

Срок подачи документов - 1 месяц со дня  опубликования.
Справки по телефону: (гор.) 93-93-32,  32-54-33, (внутр.) 3-31, 2-87

С радостью и гордостью обнаружили, что знако-
мы с большей их частью. Несколько раз мы были 
приглашены на занятия к преподавателям школы 
в качестве наблюдателей, чтобы посмотреть на 
работу английских коллег и увидеть практиче-
ское применение всех изученных методик. 

Две недели обучения прошли очень быстро, 
динамично, продуктивно, интересно. Все мы по-
лучили сертификаты о прохождении обучения. 
Важно и то, что кроме обучения в выходные нам 
удалось посетить такие города, как Чичестер, 
Винчестер, Арундел, Брайтон и, конечно, Лон-
дон. И здесь все наши теоретические знания (как 
лингвистические, так и страноведческие) нашли 
свое практическое подтверждение: мы увидели 
разную Великобританию. Мы жили в портовом 
городе Портсмут (база Британского флота), Чиче-
стер и Винчестер – города middle and upper-mid-
dle class people, Арундел – город аристократии, 
Брайтон – курорт. Лондон – столица, мегапо-
лис. Такое знакомство со страной от провинции 
к столице позволяет увидеть и понять многое, 
почувствовать разницу жизненных укладов и 
ценностей, познакомиться с языковыми особен-
ностями, получить наиболее полную и объектив-
ную картину. 

To be continued: продолжение следует.
Ю. Малкова, Е. Костина, 

доценты кафедры иностранных языков 
и лингвистики

Умницы, красавицы – просто замечательные!
Продолжаем рассказывать о победителях конкурса грантов студенческих НИР

ЯРМАРКА ВАКАНСИй-2013
Приглашаем всех желающих принять участие  

в Ярмарке вакансий - 2013, которая пройдет с 26 по 29 марта.
Среда 27 марта 10-30  Открытие «Ярмарки вакансий»            Г203

  Межотраслевой семинар «Образовательные
  программы: вектор сотрудничества вуза
  и промышленности»
 12-00 Презентации предприятий        Г203, Г302, Г205

Четверг 28 марта 10-00 Распределение выпускников          спецкафедры
  14-00 Круглый стол «Надежды-2014.            Г205
   Промышленность России – активистам
   студенческого сообщества»

Пятница 29 марта 10-00 Встречи со студентами           Аудитории вуза
  14-00 Конференция «Образование.             Г205
   Занятость. Карьера»
  15-20 Круглые столы, тренинги           Аудитории вуза

и об окружающей среде. Тему 
водоочистки Алена продолжа-
ет и сейчас, ведь скоро – за-
щита диплома специалиста. 
Именно это научное направ-
ление и получило грантовую 
поддержку.

Кроме того, «на счету» 
этой увлеченной наукой де-
вушки – диплом за 1 место в 
IX Региональной студенческой 
научной конференции «Фун-
даментальные науки – спе-
циалисту нового века», работа 
в качестве соисполнителя по 
грантам, участие в олимпиа-
дах. Нравится Алене и высту-
пать перед школьниками, где она с удовольствием проводит классные 
часы на тему «Актуальные вопросы экологии, технического регулиро-
вания и управления качеством» для 9-11-классников. «Так они узнают 
о нашем вузе, нашей специальности, об экологических проблемах. И 
думаю, кто-то из них непременно станет студентом ИГХТУ», – уверена 
девушка.

В ее нынешней студенческой жизни каждый день что-то новое, ин-
тересное: это и научные эксперименты, и новинки кино, которые она 
успевает внимательно отслеживать, и концерты, которые с удоволь-
ствием посещает. Но что удивительно – именно здесь, в вузе, произо-
шла своеобразная «переоценка ценностей». Даже те книги, которые в 
школе заставляли читать по программе, «из-под палки», сейчас Алена 
с удовольствием перечитывает – Достоевского, Горького, Толстого… 
«Здесь я научилась чувствовать и мыслить по-другому, по-новому. 
Этому помогло общение с людьми, которые меня окружают. В своей 
жизни, – говорит Алена, – я многим обязана своей бабушке,  Валентине 
Михайловне, которая с детства воспитывает меня (так уж случилось 
по жизни) и во всем поддерживает. Терпеливая, добрая, справедливая, 
она всегда помогала мне и научила помогать другим». Вот эта внутрен-
няя потребность – помогать другим, может быть, и стала поводом того, 
Алена уже 20 раз сдавала плазму, зная, что это необходимо очень мно-
гим больным людям.  Именно там, на станции переливания крови, она 
познакомилась с Сергеем Моновым, который стал верным и надежным 
другом. (От ред. А об этом нашем студенте, который сдал кровь уже 
60 (!) раз, став Почетным донором России, мы обещаем непременно 
рассказать). 

А сама Алена в будущем видит себя на каком-либо крупном пред-
приятии, в отделе качества продукции, ведь знания, полученные в вузе 
– прочные и надежные.

Т. Устинова

Думаю, немногие из читателей нашей газеты 
знают, что 2013 год объявлен Международным 
годом экологии. Решению экологических проблем 
именно сегодня уделяется особое внимание. Но 
для студентов нашего университета, особенно тех, 
кто учится на кафедре промышленной экологии, 
решение экологических проблем – каждодневная 
задача, актуальная в любое время года, в любое 
время суток, в любой точке пространства.  Именно 
поэтому героиней сегодняшней публикации стала 
победительница конкурса грантов студенческих 
НИР по разделу «Неорганические материалы, тех-
нология их получения, электрохимия, экология» 
Алена Шишкина – студентка группы 5/7.

Любовь к химии, по ее словам, - еще со шко-
лы. Именно учитель химии тейковской школы №10 
Татьяна Николаевна Зорина «влюбила» свою уче-
ницу в эту увлекательную науку, посоветовала за-
ниматься в кружке «Химия и жизнь» при кафедре 
аналитической химии ИГХТУ. Ездить в химунивер-
ситет приходилось каждую неделю, по выходным, 
но это не остановило Алену и ее одноклассницу 
Сашу Смирнову (которая тоже стала нашей сту-
денткой). Двухгодичный 100-часовой факультатив 
под руководством  проф. Л.А. Кочергиной, победа 
в региональном этапе Всероссийской олимпиады 
школьников по химии  убедили – только Химтех! 

Так все 5 лет Алена уверенно доказывает – я 
выбрала свой вуз, я сделала правильный выбор.  
В ее зачетке – только отличные оценки (средний 
балл 91). С четвертого курса серьезно занимает-
ся научно-исследовательской работой на кафедре 
промышленной экологии под руководством доцен-
та Е.С. Бобковой,  выбрав очень перспективное 
научное направление – использование методов 
химии высоких энергий в защите окружающей 
природной среды.  Квалификационная работа 
бакалавра «Анализ механизмов деструкции кар-
боновых кислот в диэлектрическом барьерном 
разряде» выполнена ею на «отлично». Это ведь 
так интересно – изучать поведение различных объ-
ектов в плазме! Алена изучает процессы очистки 
сточных вод от органических загрязнений (фенола, 
карбоновых кислот), неизменно сопутствующих та-
ким процессам, как производство пластмасс, син-
тетического каучука, деревообработка и др. А ведь 
это, в первую очередь, забота о здоровье людей 

Как мы сели за парты . 
В Англии.

(Начало на стр. 1)


